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1. Begrüßung durch den Vorsitzenden und Totengedenken 
 
Lukas Scheer eröffnet die Versammlung um 20:07 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Besondere 
Begrüßung erhält der anwesende Ortsbürgermeister Jörg Oppenhäuser und die Vertreter der 
ortsansässigen Vereine. Die Vertreterin des Fanfarencorps ist entschuldigt abwesend, ansonsten sind 
alle Ortsvereine vertreten. 
 
Es erfolgt der Aufruf zum Totengedenken für verstorbene Vereinsmitglieder und Ortsbürger. 
 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Die Einladung erfolgte unter Einhaltung der zweiwöchigen Frist via Amtsblatt und Flyer. 
 

• 38 Vereinsmitglieder sind zur Versammlung erschienen. 

• Acht Vereinsmitglieder sind entschuldigt abwesend. 
 

3. Verlesung der Niederschrift aus 2022 
Die Verlesung der Niederschrift aus 2022 erfolgt durch Heiko Henrich. Aus der Versammlung gibt es 
keine Rückfragen. 
 

4. Jahresbericht des Vorstands 
 

4.1 Verein 
Lukas Scheer gibt einen Überblick über das Vereinsjahr 2022. 
 
Erfolgreiches Feuerwehrfest 
Es erfolgt ein Dank an die Altersabteilung für die Unterstützung bei Auf- und Abbau des Festes. Auch 
erfolgt ein Dank an die aktive Wehr für die Unterstützung bei Auf- und Abbau. Das Fest wird als Erfolg 
bezeichnet. 
 
Buregeplätcher 
Die Veranstaltung wurde 2022 komplett durch die aktive Feuerwehr getragen. Es war eine erfolgreiche 
Veranstaltung mit guter Resonanz aus dem Dorf. Für 2023 ist das Buregeplätcher weiterhin geplant, 
die Ausrichtung soll jedoch durch mehrere Vereine erfolgen. 
Aus den Erlösen der Veranstaltung wurde eine Spende für den Niederburger Spielplatz in Höhe von 
450€ getätigt. Eine zusätzliche Spende wurde, mit Unterstützung der Ortsgemeinde Niederburg, in 
Höhe von 150€ getätigt. Diese ging ebenfalls an den Niederburger Spielplatz. 
 
Bürgertag 2022 
Die Feuerwehr unterstütze durch Reinigung der Brunnen, Pflege des Klüppelberg und Aufräumen des 
Feuerwehrgerätehauses. 
 
Dorfweihnacht 
Die Feuerwehr unterstütze bei Auf- und Abbau der Veranstaltung. 
 
Weihnachtsfeier 2022 
Die Weihnachtsfeier wurde 2022 im Ratskeller Oberwesel ausgerichtet. Die Bewirtung erfolgte durch 
das Gasthaus zum Lamm. Für die Veranstaltung gab es gute Resonanz. 
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Abschließend spricht Lukas Scheer Danksagungen aus. Es erfolgt ein Dank an: 
 

• den Vorstand. 
 

• die Ortsansässigen Vereine und die gute Zusammenarbeit. 
 

• Edgar Menne für die Lagerungsmöglichkeiten des Zelts (Fest).  
 

• Rene Rüdesheim für die Bereitstellung des Weihnachtsbaums. 
 

• den neuen Gerätewart Jannik Keßler und Dank an den alten Gerätewart Markus Hartmann. 
o Der Lehrgang von Jannik Keßler steht noch aus. 
o Für Markus Hartmann wurde ein Weinpräsent organisiert, welches im Nachgang 

überreicht wird. 
 

• Frank Schink für die Leitung der Flo-Kids. 
 

• Andre Henrich für die Zeit als Wehführer. 
o Niederlegung des Amts Ende 2022 nach 10 Jahren. 
o Ein Geschenk wurde durch die aktive Wehr bereits zum Dienstende überreicht. 
o Nikas und Sebastian Rüdesheim bilden die neue Wehführung → Dank für die geleistete 

Arbeit und die Unterstützung des Fördervereins. 
 

• Dennis Muders und Jonas Rüdesheim → Die beiden unterstützen bei der Vorbereitung von 
Übungen und Unterrichtsstunden. 

 

• die 2022 ausgeschiedenen Vorstandsmitglieder Jürgen Lambrich, Holger Henrich und Matthias 
König. 
o Jedem ehemaligen Mitglied wird ein Weinpräsent überreicht. 
o Die ehemaligen Mitglieder werden außerdem zu einem gemeinsamen Essen mit dem 

aktuellen Vorstand eingeladen. 
 

4.2 Jugend 
Die Verlesung des Jahresberichts erfolgt durch Jonas Rüdesheim. Insgesamt besteht die 
Jugendfeuerwehr aktuell aus sechs Mitgliedern. Darunter vier Jungen und zwei Mädchen. Im Jahre 
2022 gab es außerdem Zuwachs aus der Bambini-Feuerwehr „Flo-Kids“. 
 
Insgesamt wurden 22 Übungen und Aktivitäten abgehalten. Besonders nennenswert waren dabei: 
 

• zwei Erste-Hilfe-Übungen 

• die Unterstützung beim alljährlichen Brandsicherheitswachdienst an Rhein in Flammen 
Oberwesel 

• der gemeinsame Jahresabschluss im Gerätehaus 
 
Jonas Rüdesheim gibt anschließend einen Ausblick auf das Jahr 2023. Geplant ist der Besuch eines 
Kletterparks, die Besichtigung der Flughafenfeuerwehr Köln/Bonn und die Wiederaufnahme des 
Übungsdiensts mit den Jugendfeuerwehren Urbar und Damscheid. 
 
Abschließend wird ein Dank an alle Unterstützer der Jugendfeuerwehr ausgesprochen. 
 
Lukas Scheer bedankt sich in diesem Zuge bei Nils Keßler, welcher Jonas Rüdesheim bei der Leitung 
der Jugendfeuerwehr tatkräftig unterstützt. 
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4.3 Flo-Kids 
Die Verlesung des Berichts erfolgte durch Frank Schink.  
 
Zum Beginn des Jahres 2022 bestand die Bambini-Feuerwehr aus 15 Mitgliedern. Die Kinder kommen 
aus Niederburg, Oberwesel, Damscheid und Urbar. Im Laufe des Jahres wurden sieben neue Mitglieder 
aufgenommen. Ein Kind ist in die Jugendfeuerwehr aufgestiegen und ein Kind ist im Laufe des Jahres 
aus der Bambini-Feuerwehr ausgetreten. Die Bambini-Feuerwehr hatte somit am Ende des Jahres 2022 
20 Mitglieder. 
 
Insgesamt wurden 2022 sieben Treffen abgehalten. Durch eine Corona-Pause im Zeitraum Januar bis 
März, fand die erste Übung im April statt. Frank Schink gibt anschließend einen kurzen Rückblick über 
die abgehaltenen Treffen: 
 

• Bachbegehung 

• Übung mit Übungsfeuerlöschern 

• Schaumübung 

• Besichtigung der Drehleiter Oberwesel 
 
Der Jahresabschluss bestand, wie jedes Jahr, aus dem gemeinsamen Schmücken des 
Weihnachtsbaums. In diesem Jahr fand dies mit Unterstützung aller Eltern statt. 
 
Frank Schink spricht anschließend einen Dank an alle Unterstützer der Flo-Kids aus. Dazu zählen die 
Eltern der Kinder und der Förderverein. Außerdem Nicole Stiehl, die regelmäßig bei der Durchführung 
der Übungen unterstützt. Ein besonderer Dank geht an die Firma BOS-Systemtechnik, welche eine 
Spende für die Flo-Kids in Höhe von 250,00€ abgegeben haben. 
 
Es besteht aktuell mehr Interesse, als Kapazitäten für die Betreuung neuer Kinder verfügbar sind. In 
Langscheid wurde deswegen eine weitere Bambi-Wehr gegründet. 
 
Lukas Scheer spricht abschließend noch einen Dank für die geleistete Arbeit aus. 
 

4.4 Aktive Wehr 
Die Verlesung des Berichts erfolgt durch Niklas Rüdesheim. Er beginnt die Vorstellung durch eine 
Begrüßung der Versammlung. 
 
Im Jahr 2022 wurden insgesamt über 20 feuerwehrtechnische Übungen abgehalten. Besonders 
hervorzuheben waren dabei folgende Übungen: 
 

• Atemschutzwochenende 

• Wasserförderung lange Wegstrecke von Neubaugebiet bis Sportplatz  
→ gemeinsam mit der Feuerwehr Urbar und der Feuerwehr Damscheid 

• „Spielerische“ Funkübung 
 
Weiterhin erfolgten mehrere Gerätedienste, sechs Sicherheitswachdienste – darunter 2022 auch zum 
ersten Mal die Absicherung des Hunsrück-Mountainbike-Marathons – und neun Einsätze. Besonders 
hervorzuhebende Einsätze waren: 
 

• Industriebrand in Dörth (Einsatz der Führungsstaffel) 

• Wohnungsbrand in Damscheid 

• Flächenbrand „auf dem Buche“ (Niederburg) 
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Am 02.08. wurde offiziell die Beauftragung für das neue Fahrzeug (LF-KAT Schutz) erteilt.  
 
Niklas Rüdesheim verkündet, dass die aktive Wehr aktuell aus 37 Mitgliedern besteht. Darunter 20 
Atemschutzgeräteträger.  
 
Im Anschluss erfolgen einige Danksagungen:  
 

• Ein besonderer Dank geht an die gesamte Mannschaft und vor Allem an Andre Henrich, für die 
geleistete Arbeit der letzten 10 Jahre. 
→ Die Feuerwehr Niederburg konnte sich durch die Arbeit einen besonderen Stellenwert 
innerhalb der Verbandgemeinde erarbeiten. 

• Ein Dank an die eigene Frau, für die andauernde Unterstützung. 

• Ein Dank an alle Beteiligten der Jugendabteilung  
→ Diese ist ein Stützpfeiler für die Art und Weise, wie die aktive Wehr aktuell existiert und 
funktionieren kann. 

• Ein Dank an den alten und neuen Gerätewart 

• Ein Dank an Dennis Muders und Jonas Rüdesheim für die Unterstützung beim Übungsbetrieb. 
→ Die beiden stellen für Niklas Rüdesheim und Sebastian Rüdesheim eine große Entlastung 
der Wehrleitung dar. 

• Abschließend noch ein Dank an den Vorstand. 
 
Niklas Rüdesheim schließt seine Vorstellung mit Ehrungen für langjährige Mitglieder der aktiven Wehr. 
Diese sind unter dem Punkt „4.4.1 Ehrungen aktive Wehr“ aufgeführt. 
 
Andre Henrich meldet sich abschließend zu Wort und dankt allen Anwesenden, dem Vorstand und der 
aktiven Wehr für die Zusammenarbeit und die vergangenen Jahre. 
 
Lukas Scheer merkt an, dass auch Andre Henrich für das Vorstandsessen herzlich eingeladen ist. 
 

4.4.1 Ehrungen aktive Wehr 
Nikas Rüdesheim und Sebastian Rüdesheim führen in diesem Zuge Ehrungen für Dienstangehörigkeit 
durch. 
 

• Jonas Keßler erhält für 15 Jahre Diensttreue das bronzene Feuerwehr-Ehrenabzeichen. 

• Jürgen Lambrich, Stefan Menne, Daniel Vogt, Bernhardt Klockner und Matthias König erhalten 
für 25 Jahre Diensttreue das silbernes Feuerwehr-Ehrenabzeichen. 

 

5. Kassenbericht 
Die Verlesung des Kassenberichts erfolgte durch den Kassierer, Stephan Menne.  
 
Per 01.01.2022 startete das Geschäftsjahr mit einem Guthaben in Höhe von 15.623,52€. 
 
Der Förderverein buchte im Jahr 2022 Einnahmen in Höhe von insgesamt 14.933,62€. Diese unterteilen 
sich in wirtschaftliche Einnahmen in Höhe von 9.701,65€ und ideelle Einnahmen (entsprechend dem 
Vereinszweck) in Höhe von 5.231,97€. In diesen enthalten sind Spenden in Höhe von 2.279,50€ und 
Mitgliedsbeiträge in Höhe von 2.468,00€. Zinseinnahmen wurden keine verbucht. 
 
An Ausgaben wurden im Jahr 2022 insgesamt 13.232,23€ gebucht. Davon sind 7.148,98€ den 
wirtschaftlichen Ausgaben zuzuordnen. Die wesentlichen Positionen waren dabei die 
Beschaffungskosten von Speisen und Getränken, sowie Gebühren und Prämien für die Ausrichtung des 
Feuerwehrfestes. 
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Ideelle Ausgaben betrugen 5.918,85€. Als wesentliche Positionen gelten hier die Anschaffung neuer, 
einheitlicher Poloshirts für Feuerwehr inkl. Jugendfeuerwehr, welche durch Spenden wesentlich 
refinanziert wurden. Es wurden weiterhin neue LED-Strahler für die Einfahrtsbereiche des Feuerwehr-
Gerätehauses im Wert von 197,40€ angeschafft, sowie neue Namensschilder für die Einsatzkleidung 
in Höhe von 169,20€. Mit Vodafon konnte ein neuer Telefon- und Internetvertrag ausgehandelt 
werden, wodurch sich die monatlichen Kosten nun nur noch auf 24,99€ statt auf 44,99€ belaufen. 
 
Das Geschäftsjahr 2022 wurde mit einem Guthaben von 17.324,91€ geschlossen. Das entspricht einem 
Plus gegenüber dem Vorjahr von 1.701,39€.  
 
Insgesamt bestehen freie Rücklagen über annähernd 7.000€. Die Überprüfung der Gemeinnützigkeit 
im Jahr 2021 erfolge ohne Einreden. Der Freistellungsbescheid ist entsprechend eingegangen. Auch 
für das Geschäftsjahr 2022 sieht Stephan Menne die Gemeinnützigkeit nicht gefährdet.  
 
Abschließend erfolgt ein Ausblick auf potenzielle Ausgaben im Geschäftsjahr 2023, sowie ein Dank an 
alle Vorstands- und Vereinsmitglieder für die Unterstützung im Jahre 2022. Interessierten der 
Versammlung wird angeboten, einen Einblick in das digitale Kassenbuch zu erhalten. 
 
Lukas Scheer bedankt sich abschließend bei Stefan Menne für die gute Zusammenarbeit. 
 

6. Kassenprüfungsbericht 
Die Kassenprüfung erfolgte am Montag, dem 27.02.2023 durch Malte Peters und Gerhardt Braun. 
Verlesen wird der Prüfbericht durch Gerhardt Braun. Dieser bestätigt eine einwandfreie und gut 
nachvollziehbare Buchführung durch Stefan Menne. Die Zahlen sind valide und schlüssig. 
 
Gerhardt Braun beantragt in diesem Zuge die Entlastung des Vorstands 
 

7. Entlastung des Vorstandes 
Gerhardt Braun beantragt die Entlastung des Vorstandes. Die Abstimmung durch Handzeichen. 
Ergebnis: 
 

• 26 Ja-Stimmen 

• 12 Enthaltungen 

• Keine Nein-Stimmen 
 
Der Vorstand wird durch die Versammlung entlastet. 
 

8. Anpassung Vereinssatzung (Redaktionelle Anpassung) 
Lukas Scheer erläutert, dass die 2022 verabschiedete Satzung vom Amtsgericht an zwei Stellen 
bemängelt wurde. Es bedarf zwei redaktioneller Änderungen. Lukas Scheer erklärt kurz, welchen 
Grund die Änderung hat und warum für die Änderung keine außerordentliche Mitgliederversammlung 
einberufen wurde. 
 
Stephan Menne verliest im Anschluss die beiden Passagen, über deren Änderung abgestimmt werden 
soll. 
 
Änderung 1: §11 Mitgliederversammlung (Zeitpunkt der Versammlung) 
→ Die Mitgliederversammlung soll einmal im Jahr, im ersten Quartal stattfinden. 
→ Der Passus „wenn möglich im ersten Quartal“ soll gestrichen werden. 
 
Änderung 2: §11 Mitgliederversammlung (Einladung zur Versammlung) 
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→ Die Einladung zur Mitliederversammlung wird mit einer Frist von zwei Wochen über das örtliche 
Amtsblatt einberufen. 
→ Die anderen Kommunikationskanäle sollen aus der Satzung gestrichen werden. 
 
Stefan Menne bittet die Versammlung um Abstimmung durch Handzeichen, für die Verabschiedung 
der geänderten Satzung. Ergebnis: 
 

• 38 Ja-Stimmen 

• keine Enthaltung 

• keine Nein-Stimmen 
 

Die Verabschiedung der Satzungsänderung wird durch die Versammlung einstimmig entschlossen. 
 
Lukas Scheer erklärt abschließend kurz, welche Auswirkung die Satzungsänderung hat. 
 

9. Berufung der Beiratsmitglieder 
Lukas Scheer verkündet, dass Jannik Keßler als neuer Gerätewart in den Vorstand berufen werden soll. 
Bedingt durch die Satzung ist dazu keine Wahl notwendig. Jannik Keßler nimmt die Berufung an. Lukas 
Scheer beruft Jannik Keßler daraufhin offiziell als Beiratsmitglied in den Vorstand. 
 

10.  Wahl der zwei Kassenprüfer/innen 
Vorschläge zur Wahl aus der Versammlung: 
 

• Matthias König 

• Jürgen Lambrich 
 
Weitere Vorschläge gibt es nicht. Die beiden erklären sich für die Wahl / den Posten bereit. Die Wahl 
wird für beide gemeinsam per Handzeichen durchgeführt. Ergebnis: 
 

• 31 Ja-Stimmen 

• 5 Enthaltungen 

• Keine Nein-Stimme 

• 2 anwesende Personen haben an der Wahl nicht teilgenommen 
 
Matthias König und Jürgen Lambrich werden durch die Versammlung mit Mehrheit als Kassenprüfer 
für das Geschäftsjahr 2023 gewählt. 
 

11.  Wünsche, Anregungen und Bekanntmachungen 
 
Lukas Scheer: 
Feuerlöscher-Prüfung 2023 
→ 18.03.2023 
→ offizielle Einladung erfolgt in den nächsten Tagen 
 
Aktiven-Ausflug 2023 
→ Ziel soll das Ahrtal sein 
→ Organisation erfolgt durch Daniel Vogt 
 
Niklas Rüdesheim: 
Feuerlöscher-Prüfung 
→ Ein Übungs-AED und eine Übungspuppe wurde organisiert → zwei Übungen am Tag der Prüfung 
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Stephan Menne: 
Mitgliederversammlung Heimatverein 
→ 24.03.2023 
→ Interessierte neue Vorstandsmitglieder sind herzlich eingeladen / werden gesucht 
→ Auch sind alle Ortsbewohner zur Einbringung von Ideen und Ansätzen eingeladen, die nicht 
zwingend mit Vorstandsarbeit verbunden sein muss 
 
Michael Rüdesheim: 
Frage zum neuen Feuerwehrauto 
→ Passt das Auto in die Halle? 
 Niklas Rüdesheim: Das Auto passt in die Halle, da die Stellplätze nach Norm gebaut wurden 
→ Was soll mit dem aktuellen Auto passieren 
 Niklas Rüdesheim: Voraussichtlich Weitergabe an den Standort Werlau 
→ Wann soll das neue Auto geliefert werden? 
 Niklas Rüdesheim: Voraussichtlich Frühjahr 2024 
 
Wolfgang Schink: 
Frage zum neuen Feuerwehrauto 
→ Was unterscheidet das neue Auto vom aktuellen Auto? 
 Niklas Rüdesheim gibt einen Überblick, über die wichtigen Funktionen des LF-Kat-Schutz 
 
Reinhold Rüdesheim:  
Anmerkung 1 → Es wird in den Raum gestellt, dass neue Feuerwehr-Gerätschaften durch den Träger 
und nicht durch den Förderverein angeschafft werden sollten 

Anmerkung Sebastian Rüdesheim → Der Unterschied ist, dass Niederburg keine Stützpunkt-
Feuerwehr ist, diese werden anders eingesetzt und entsprechend anders finanziert. 

Anmerkung 2 → Werbung für die Verbandsgemeinderatswahlen → es werden neue junge Leute 
gesucht 
 
Thema „First-Responder“ → präsentiert durch Niklas Rüdesheim 
→ Der Lehrgang für die interessierten Personen soll im Sommer diesen Jahres erfolgen 
→ First-Responder werden entsprechend mit Ausrüstung ausgestattet 
→ Alarmierung wird über eine Handy-App erfolgen 
→ Weitere Interessierte sind willkommen 
 
Jörg Oppenhäuser 
Generelles Dankeschön an die Einsätze und die Unterstützung der Einsatzkräfte in allen Bereichen im 
Ort. Dank an Andre Henrich für die vergangenen 10 Jahre → In diesem Zuge auch gute Wünsche und 
viel Erfolg für Sebastian und Niklas Rüdesheim 
Es wird sich für die Spende für den Spielplatz bedankt 
Auch hier Werbung für die Kommunalwahlen 2024 
→ Neue Mitglieder sind auch hier herzlich erwünscht 
 
Lukas Scheer: 
Lukas Scheer bedankt sich bei der Gemeinde für die neue Haustür am Feuerwehrgerätehaus 
Es wird sich außerdem bei Sebastian Rüdesheim und Thore Peters für den Einbau bedankt 
 
 
Lukas Scheer schließt die Versammlung um 21:41 Uhr 


